

Lettre de Fondacio Belgique

LETTRE N°114 - DÉCEMBRE 2023



Comme les mages

Début novembre, Anne-Françoise et moi étions à Rome pour une formation donnée par CHARIS (page 2) : Appelés, transformés, envoyés
À Fondacio aussi, ne sommes-nous pas chacun, appelé, transformé, envoyé ? Un peu comme les mages...

“ NOUS AVONS VU SON ÉTOILE À L’ORIENT...” MT 2

Ces astrologues, des savants, utilisent leur connaissance, non dans un ésotérisme qui tente désespérément de calmer des angoisses personnelles, mais guidés par une intuition très forte, une recherche qui traverse tout leur être. A l’orient, une Etoile se lève, mon regard s’élève vers le Haut !

“...ET NOUS SOMMES VENUS...”

Qu’est-ce qui a bien pu les mouvoir ? Quel appel ont-ils entendu ? Ils ont quitté leur confort, parcouru des milliers de kilomètres, traversé de nombreux pays inconnus, bravé les dangers pour suivre une étoile parmi des milliards ... ça semble fou ! J’aime cette folie... mûrement réfléchi ! N’est-ce pas à cette mise en route pour une rencontre intérieure que je suis quotidiennement appelé : avec tout ce que je vis, je recherche Celui qui guide mes pas, donne sens à ma vie. Je ne fixe plus le regard dans ma boue, je lève les yeux vers le Dieu de mon salut !

“...NOUS PROSTERNER DEVANT LUI.”

Le rencontrer transforme. Parés de riches vêtements devant Celui qui est revêtu de splendeur et de majesté, ils se sont faits humbles devant l’Humble, vulnérables devant le Vulnérable, émerveillés devant la Merveille. Ils ont donné à Celui qui s’est entièrement donné. Ils ont quitté un royaume pour découvrir le Royaume ! Devant la grandeur de Celui qui donne sens, je ne suis pas le même ; je ne peux que me prosterner, lui lâcher mes richesses de certitudes, le louer, me laisser renouveler par un Amour qui me comble, m’enseigne, me meut, m’envoie !

“ ILS REGAGNÈRENT LEUR PAYS PAR UN AUTRE CHEMIN.”

Transformés, en eux le chemin est vérité, justice et amour. Ils deviennent chemin. Nous sommes invités à faire de même et à chanter avec eux : *Pour un seul et même Dieu, nous devenons chemin, et portons la lumière...*

Pierre Laloux



TOUSSAINT, ROME

FORMATION CHARIS "APPELÉS, TRANSFORMÉS, ENVOYÉS"



Nous avons été profondément nourris, ressourcés et vitalisés par les témoignages et les intervenants à cette formation à laquelle participaient 4000 personnes venant du monde entier. Nous sommes repartis avec le feu d'une espérance nouvelle et le désir d'en témoigner !

LA RENCONTRE DU CHRIST

Notre vie chrétienne est marquée par une rencontre personnelle avec le Christ qui **transforme toute notre vie**, notre cœur et notre intelligence.

Quand nous découvrons l'amour de Jésus, naît en nous le désir brûlant d'en témoigner afin que tout le monde puisse connaître son amour.

Nous sommes invités à **renouveler** sans cesse cette rencontre pour passer de la simple connaissance à l'amour pour le Christ : ça change TOUT et attise le désir d'être toujours avec Lui.

Nous sommes chacun(e) **appelé(e) personnellement**, un appel gratuit de toute éternité parce que nous sommes précieux aux yeux de Dieu (1 Cor 1, 9 "Car Dieu est fidèle, lui qui vous a appelés à vivre en communion avec son Fils, Jésus-Christ notre Seigneur.").

LA VIE DANS L'ESPRIT SAINT

Nous avons besoin d'être **(trans)formés par l'Esprit Saint et de vivre en communion avec le Christ** (2 Co-3 : 18 "Or nous tous, contemplant à face découverte la gloire du Seigneur, nous sommes transformés en la même image, de gloire en gloire, par le Seigneur en Esprit.").

Le renouveau de notre identité chrétienne se fait dans l'Esprit Saint par lequel le Seigneur nous donne son cœur pour aimer notre prochain.

Toutes nos actions doivent être inspirées par lui.

L'ÉVANGÉLISATION

Nous sommes appelés à devenir des disciples missionnaires du Christ dans notre vie privée et publique. Nous devons apprendre comment dialoguer avec l'autre : être présents en charité, proclamer la vérité avec amour. L'évangélisation est une **évangélisation de miséricorde**.

C'est un processus dynamique : découvrir, suivre et partager le Christ. Il nous a dit "Allez et enseignez".

La formation et les enseignements sont nécessaires.

Nous devons évangéliser **avec tout notre être** et donc notre intelligence aussi (Lc 14,28 : "Car lequel de vous, s'il veut bâtir une tour, ne s'assied d'abord pour calculer la dépense et voir s'il a de quoi la terminer ?").

Pour évangéliser, nous devons nous laisser transformer par l'appel et la parole du Seigneur.

Il nous demande de sortir, d'élargir nos zones de confort. Une communauté ou une paroisse doit arrêter de regarder à l'intérieur d'elle-même ; son identité doit s'ouvrir et **passer de la maintenance** (garder le troupeau) **à la mission** (faire des disciples).

LE SERVICE DES PAUVRES

Avec l'Esprit Saint, des personnes ordinaires et inspirées - agissant ensemble malgré leurs différences - peuvent découvrir des possibilités imprévues et participer à **créer de la nouveauté dans le monde**.

Dom Helder Camara disait : "Charismatiques, mes frères ! Vous qui aimez prier et qui aimez écouter le Seigneur, restez éveillés et vigilants" ; faites partie de tous ceux qui, ici et maintenant, **s'efforcent de construire un monde plus juste et plus humain, le royaume sur terre**". En ce sens, le pape François indique que Charis "sert les besoins physiques et spirituels des pauvres et des plus démunis".

L'UNITÉ DANS LA DIVERSITÉ

- Le plus grand défi pour le Renouveau est **l'unité**.

N'ayons pas une vision limitée de l'action de l'Esprit Saint qui ne serait à l'oeuvre que dans notre communauté.

La tentation de l'orgueil et de l'arrogance ne sont pas loin.

La capacité collaborative et celle de croire que l'Esprit est à l'action "chez l'autre" sont le signe d'une maturité ecclésiale. Nous n'avons pas le temps de nous perdre dans la comparaison et la compétition. Nous avons besoin de **communion** ! Cherchons de nouvelles manières de travailler ensemble.

- **L'oecuménisme** : construire l'unité des chrétiens.

Le but fondamental de l'oecuménisme est que le Corps du Christ soit un, comme Jésus et le Père sont uns (Jn 17, 21).

Il s'agit d'un oecuménisme relationnel, un oecuménisme de vie, un oecuménisme d'amour. Pour l'atteindre, nous allons à la rencontre de nos frères et soeurs en Christ et, avec l'aide de l'Esprit Saint, nous grandissons en compréhension, en amitié les uns avec les autres et en conversion plus profonde dans le Christ Jésus.

Dans sa lettre aux Éphésiens (Ep 4 : 1-6), Saint Paul nous donne un précieux conseil pour trouver et préserver cette unité : "Moi qui suis en prison à cause du Seigneur, je vous exhorte donc à vous conduire d'une manière digne de votre vocation : ayez beaucoup d'humilité, de douceur et de patience, supportez-vous les uns les autres avec amour; ayez soin de garder l'unité dans l'Esprit par le lien de la paix."

Anne-Françoise BECQUART et Pierre LALOUX

Nos événements en quelques JUILLET MOTS ET EN IMAGES

CAMPS 12-14 ET 14-18 - CÔTE D'OPALE - FRANCE

VIS TA MINE... D'OR & OSER LA VIE

Cet été, 120 jeunes se sont retrouvés lors de 2 camps inoubliables qui ont semé de belles promesses d'espérance dans leurs coeurs. L'ambiance incroyable était au rendez-vous. Avec des ingrédients indispensables : beaucoup de bienveillance, de respect, de joie, de musique, d'écoute, de partage apportés par de beaux teams d'animateurs super motivés et une chouette équipe d'adultes "au service". Avec des outils incontournables comme les témoignages, les temps de frats/clubs, les jeux, les chants, les prières... Tout cela a permis à chaque jeune, là où il en est et comme il est (en pleine forme, bien dans sa peau, fatigué, en souffrance, en quête de sens, avec l'envie de repartir...) de trouver sa place, d'oser être lui, oser se dire et s'exprimer, oser la confiance en lui et en l'autre, oser la vie, oser croire en Dieu ou Le découvrir...



Le camp est pour moi une bouffée d'air frais qui me redonne envie de sourire à la vie parfois un peu trop dure **E. 15 ans**

J'ai appris à avoir confiance en moi, à aller plus vers les autres et surtout, à être moi-même **C. 15 ans**

Quand je suis arrivé (...), j'ai découvert plus de 50 jeunes respectueux de ce que je vis, qui me prennent comme je suis. J'ai appris à me connaître, je me suis découvert des talents inconnus, j'ai pris confiance en moi. (...) j'ai vraiment pris conscience des changements que j'avais vécus. Grâce à un regard nouveau, je me suis rendu compte à quel point j'avais grandi depuis ma première année à Fondacio. Donc, encore un camp réussi! **A. 17 ans**



Je n'avais pas du tout envie d'aller ! J'aurais vraiment raté quelque chose. Je me suis fait plein d'amis et j'ai appris à mieux me connaître et ne plus avoir peur de donner mon avis. **A. 12 ans**

C'est ma soeur qui m'a dit que je devais absolument y aller car ça a changé sa vie. Pour une fois, elle a eu raison d'insister (...) Merci soeurette! **M. 14 ans**

C'était génial. Il y avait plein d'activités et aussi du sport. Les animateurs sont géniaux. J'ai découvert un peu plus qui est Dieu et la foi. On a pas peur d'en parler. **T. 13 ans Af**

SESSION COUPLES - N.D.CHANT D'OISEAU-BXL

PRENDRE SOIN DE SON COUPLE

POUR UN NOUVEL ELAN !

35 couples âgés de 24 à 80 ans et plus ont participé à cette session inédite de 3 jours (au lieu de 6).

Oser regarder nos lumières, nos ombres, nos "fécondités", vivre le sacrement de réconciliation, s'y ouvrir, se redire nos engagements de mariage, partager à deux, avec d'autres, s'écouter... avec des ateliers qui nous donnent des outils concrets pour notre quotidien, le tout dans une ambiance très chaleureuse et pétillante.



Nous pouvons encore témoigner combien ce temps choisi à deux et vécu avec d'autres est primordial et précieux pour avancer et s'aimer.

En arrivant à la session, nous étions curieux et contents de nous arrêter 3 jours à deux. Au fur et à mesure de l'avancée du week-end, nous avons regoûté au petit nuage de nos premiers jours ensemble. Parmi les outils proposés, Imago et la Roue du Changement de Regard nous ont particulièrement parlés. Nous avons beaucoup apprécié la soirée du pardon et avons été soutenus et inspirés par la bienveillance de chacun. Les semaines qui ont suivi, nous nous sommes sentis légers et heureux d'avoir vécu ces 3 jours ensemble et d'être là l'un pour l'autre. **F. et F.**



En 19 ans, c'était la première fois que nous avions une semaine à 2 qui nous était offerte. Nous voulions prendre du temps pour nous et notre couple. La session commence, tout le monde est accueillant, bienveillant et on se laisse porter. Au fur et à mesure des jours qui passent, nous re-découvrons combien nous sommes potes, complices, amoureux, partenaires,... Les témoignages forts et émouvants des couples organisateurs, sont comme un miroir, et nous ramènent à nos joies et nos faiblesses du quotidien. Les échanges avec notre petit groupe nous nourrissent, ils sont frais, profonds, ouverts,... Les ateliers nous ouvrent des pistes pour l'avenir. Ce qui nous plaît le plus, c'est qu'ils sont tous empreints d'empathie, d'ouverture, de respect, d'humilité et de beaucoup d'humour, valeurs si importantes pour nous.

S'il y a une chose que nous avons comprise grâce à Fondacio, c'est que notre engagement de mariage est une force. Nous ne cheminons pas qu'à 2, mais à 3 avec le bon Dieu. **M. et G. Af**

SEPTEMBRE

LA COMMUNAUTÉ ART ET BEAUTÉ

UN NOUVEAU FIL ROUGE POUR L'ANNÉE

La communauté a accueilli un nouveau fil rouge, tiré de la lettre aux artistes du pape François :

“ L'artiste est un enfant qui se meut dans l'espace de l'invention, de la nouveauté de la création. Par sa créativité et son originalité, il participe à la passion générative de Dieu.



Musée Belvue, exposition d'Art Nouveau.

La communauté s'ouvre à une autre gouvernance. La nouvelle responsable, Anne Brunelle, est secondée par une personne différente chaque trimestre, tandis que deux ou trois autres d'entre nous seront chargées, à tour de rôle, des réunions d'éveil à l'Art et à la Beauté. Anne

RÉUNION PLÉNIÈRE DES FRATERNITÉS CITÉ

LA RENTRÉE

Les fraternités se sont retrouvées le 19 septembre pour relancer leur année. La réunion a d'abord été l'occasion de partager les richesses et les joies vécues par chacun lors des engagements et investissements de l'été. A titre personnel ou au sein de Fondacio, lors des camps de jeunes, de « couples et familles » ou de l'exposition organisée par Art et Beauté.

“ Les réponses variées m'ont fait ressentir la force de ces moments de vies généreuses, données et engagées. Chacun de nous est invité à travailler à la vigne. Cet appel peut nous être adressé à tout moment de notre vie, comme nous l'enseigne la parabole des ouvriers de la 11^è heure.



La vigne, c'est bien sûr le terrain du monde que nous habitons, mais c'est aussi ce « pied de vigne » planté par Dieu au cœur de chaque être humain. Y travailler, c'est en prendre soin pour qu'il grandisse et porte de beaux fruits. S'engager généreusement là où nous sommes plantés, c'est aussi s'engager avec notre vie personnelle, condition indispensable pour que nos engagements soient féconds selon le cœur de Dieu.

La soirée s'est terminée par une consultation qui a tracé la voie de la constitution du nouveau noyau qui prendra soin des Fraternités-Cité, constitué du duo de Béatrice Petit et Christine Detollenaere. Merci à elles pour leur disponibilité et le soin qu'elles prendront des fraternités ! Bon vent !

Bernadette

LES SENIORS DE BRUXELLES

AVEC MARIE

Notre réunion de septembre a eu pour thème “Avec Marie” : cinq événements de la vie de Marie sont évoqués, suivis d'un moment de réflexion et d'un partage à trois. Je retiens plus spécialement : Suis-je, comme Marie, disponible aux inattendus de Dieu ? Puis-je lâcher prise, comme Marie l'a fait ? Dans les grandes choses... et les petites ?

“ Si nous nous laissons conduire par elle, elle nous fait accéder à une vraie connaissance de Dieu, car elle nous fait entrer dans la profondeur de la prière. J.Philippe



L'après-midi, nous avons vécu, en petits groupes de 5 personnes, l'Intercession avec Marie dans le recueillement et la prière. Nous sommes repartis avec ce que le Seigneur nous donne : la Vie, la Paix, son Esprit, ... mais aussi Marie.

Annaïk

OCTOBRE

ASSEMBLÉE PASTORALE

APPELER ET ÊTRE APPELÉ

Enseignement donné par Catherine et Pierre, dont voici les lignes fortes :

Aimer l'autre, une spiritualité de bénédiction (en lien avec s'aimer soi, aimer Dieu).

Cette foi en la beauté de l'Homme, en sa dignité, en sa dimension unique et irremplaçable, conduit à dire du bien et à réveiller le meilleur de l'autre, en posant sur lui, comme sur toute la création, un regard positif, confiant et plein d'espérance, car « Dieu vit tout ce qu'il avait fait : cela était très bon. » (Gn 1,31)

Pas d'amour de l'autre sans amour de Dieu. Ma vie en Dieu.

Oui, dans l'appel, il y a toute une démarche d'amour de l'autre. Mais il n'y a pas d'amour de l'autre sans amour de Dieu. Jésus nous l'a dit : les 2 premiers commandements vont de pair. Pas d'amour de Dieu sans amour incarné. Pas d'engagement et de mission sans amour de Dieu.



L'ADN : Lien entre « être soi », « être avec », « être pour ».

Ce qui anime Fondacio, ce sont l'amitié et la présence de Jésus-Christ partagées entre nous ; elles sont une force qui transforme en profondeur notre vie et la vie du monde. Elles aident chacun à Être soi, Être avec, Être pour et forment l'assise qui permet à ces trois composantes de tenir ensemble comme les trois pieds d'un tabouret.

Aimer Dieu, aimer Fondacio ou la communauté à laquelle on appartient, aimer l'autre, tout cela va ensemble.

Pour répondre à un appel, il faut avoir conscience qu'on aime Fondacio ou en prendre conscience et avoir envie d'en prendre soin. Il y a à croire en Fondacio parce que sa mission est importante, qu'elle est nourrissante, bonne pour ceux qui participent aux événements, mais aussi pour ceux qui y sont en mission.

« C'est en donnant que l'on reçoit » et puis « Dieu nous révèle à nous-mêmes » comme dit Jean-Paul II.

LES 15 ANS ET PLUS

FESTIVAL JMJ BELGIUM

Avril 2023. Une interpellation de mon mari, Cyril, co-responsable de Cathobel, partenaire dans l'aventure JMJ et un coup de fil d'Anaïs Guerin, responsable de la liaison pour les pastorales des jeunes : ce serait super que Fondacio participe à la 2ème édition du festival JMJ Belgium au mois d'octobre 2023. Une occasion unique de s'associer à un mouvement d'Eglise qui veut entrer dans une dynamique d'ouverture, de nouveautés et d'unité pour rassembler des centaines de jeunes. Qu'est ce que ça me parle pour les jeunes de Fondacio ! Petit problème : un we 14-18 ans est prévu à cette même date ! Je prends contact avec nos animateurs...ils sont super partants...on annule notre we pour vivre le Festival. J'y vois le défi d'unité : faire des ponts entre des projets, collaborer avec d'autres de manières nouvelles sans avoir peur de perdre son identité et son appel.



Une vingtaines de jeunes de Fondacio parmi les 1400 présents de tous horizons et mouvements ont vécu ces 24h sur le site de l'abbaye de Maredsous qui réitère sa confiance dans les jeunes pour l'organisation d'un tel événement !

Au programme : montage des tentes fondacio, concerts pendant lesquels les jeunes et moins jeunes ont exprimé tout leur enthousiasme, participation à la cathobel cup, un tournoi de foot interdiocésain (nos jeunes se sont arrêtés au porte de la finale, bravo !), ateliers diversifiés (Fondacio animait celui sur les besoins et les émotions et a rencontré un vif succès), eucharistie, prières...Les jeunes sont rentrés fatigués, mouillés, mais très heureux de cette aventure. Af

NOVEMBRE

WE CADRES ET DIRIGEANTS ET JEUNES PROS

UNIFIER SA VIE : LIBERTÉ ET RESPECT

Durant les mois de novembre et décembre, deux week-ends (l'un pour les jeunes pros et l'autre pour les cadres et dirigeants) ont été organisés afin d'offrir à des responsables professionnels un temps de pause pour unifier leur vie.

Cadres et dirigeants se sont retrouvés à 29 participants, sur le thème Liberté & Respect. Le week-end s'est à nouveau tenu à l'abbaye de Chimay, dont l'hôtellerie a fait l'objet de travaux importants pour en améliorer le confort.

Les participants ont été nourris par les témoignages, les réflexions personnelles suivies de partages en petits groupes, sans oublier les présentations en vidéo du philosophe J-M Longneaux et du peintre Malel.

« Le thème de la liberté et du respect, qui sont des valeurs universelles, a permis à chacun d'exprimer sans crainte ses convictions personnelles tout en respectant celles des autres. J'ai beaucoup apprécié cette belle opportunité de parler de ma vie de foi sans jugement, dans une écoute bienveillante. Thierry



SOIRÉE COUPLES ET FAMILLES

LA PLACE DE CHACUN

En cette fin novembre, nous nous sommes retrouvés une trentaine de couples pour une soirée à Clerlande, animée par Astrid van Male pour réfléchir à la place que chacun de nous occupe dans son couple. Les 4 critères de la satisfaction conjugale (répartition des tâches, activités et intérêts, confiance, expression d'affection) ont été développés et expérimentés en assemblée.



Cette rencontre a aussi été l'occasion de retrouvailles entre les fraternités qui ont apprécié de se rencontrer en communauté, dans l'esprit du Christ et de se remémorer le vécu de la session Couples de juillet. Julie et Rodrigue

WE 18+ ET ANIMATEURS JEUNES

SORTIR DE LA VIOLENCE

VIVRE LA NON VIOLENCE ACTIVE, UNE FORCE AU SERVICE DE LA VIE

Juin 2023. Nous n'avons pas de lieu pour le we 18+ de novembre. Que faire ? Prier l'Esprit Saint bien sûr et passer à l'action avec Lui. Une rencontre, un partage sur ma recherche de lieu et hop c'est trouvé. Désirée et Jean-Philippe Vandenschrick, parents d'anciens jeunes de Fondacio et amis, nous ouvre grandes les portes de TOUTE leur maison ! Nous voilà donc à 30 à déambuler dans leur cuisine, leur salon, leur grange, leur magnifique grande salle, les chambres de leurs enfants, à découvrir leurs toilettes sèches (une 1ère pour beaucoup), à nous relayer pour nourrir les feux ouverts et nous tenir chaud. Tout le monde se sent "comme à la maison". Un vrai cadeau ! Merci à nos hôtes de nous avoir fait confiance et pour la générosité et la chaleur de leur accueil !

Presque tous les animateurs étaient présents mais aussi 9 anciens et nouveaux désireux de revivre ou de découvrir un "moment fondacio". Nous avons eu une très chouette formation, mais aussi de beaux temps de vie, partage, prière, rire, fun, étude, anniversaires, retrouvailles, ballades, repas, jeux de société ...bref un cocktail riche et ressourçant !



La formation a été donnée par 3 formatrices de l'Asbl Sortir de la Violence, Isabelle Galle, Sophie Cassiers et Germaine Sartenaer (membre de Fondacio). Nous les remercions pour leur disponibilité, leur enthousiasme et leur complémentarité.

Se former à la relation Non Violente, c'est avoir le désir d'agir face à la violence et d'être constructeur de paix en soi et autour de soi. C'est vivre la Relation Non Violente comme dynamique positive et profondément humaine, une force au service de la vie. L'approche est concrète et multiple.

(Extrait du site www.sortirdelaviolence.org)



J'étais de retour depuis une semaine seulement d'un voyage de plus d'un an à travers le monde et j'avais très envie de vivre un we fondacio. Il tombait donc à pic ! J'ai rechargé mes batteries d'amitié et d'ambiance. La formation m'a donné des outils concrets que j'ai directement appliqués pour trouver une issue sereine à une situation conflictuelle que je venais de vivre. *Catherine, 24 ans*

La formation était très intéressante même si ce n'était pas le sujet que j'avais envie d'approfondir en ce moment. Elle m'a donné des clefs pour le futur. Merci pour toute cette organisation...Vous nous offrez un cadeau incroyable pour nos vies en organisant ces we ! *Guilhem, 20 ans*



INÉDIT

EVENEMENT

19-21 AVRIL 2024
BRUXELLES

Pause-toi !

UN WEEK-END POUR TOI...

Et si tu t'offrais une "pause" pour réveiller et développer tes aspirations profondes ?

Au programme : rencontre de témoins et intervenants, temps personnels et partages en petit groupe, workshops et aussi soirée festive, chants, prières, célébration...et bien plus encore !



POUR QUI ?

Tu as fini ta vie d'étudiant(e) et tu n'es pas encore à la pension.
Tu as envie de découvrir ou de retrouver l'ambiance et la pédagogie des sessions de Fondacio (CCA, 17-20, CCJ,...).

OÙ ET QUAND ?

N.D. du Chant d'Oiseau - 1150 BXL
En internat ou externat.
Ve. 19 avril à 17h30 au Di. 21 avril à 17h

PRIX

Fourchettes proposées en fonction de l'hébergement et des capacités financières. Plus d'infos sur le site.



REJOINS-NOUS !



www.fondacio.be

AUTRES ÉVÉNEMENTS
TOUTES LES INFOS SUR WWW.FONDACIO.BE

MARS

WE 14-18 ans 8-10 mars
Congrès Mission 15-17 mars
Retraite des Seniors 18-21 mars

JUILLET

Camps Jeunes
6-12 juillet
Session couples
25-28 juillet

AVRIL

WE 12-14 ans 26-28 avril

Echo de l'International

GOVERNANCE

L'ÉQUIPE PRÉSIDENTIELLE ET LE CONSEIL

Dans notre lettre de juin dernier, nous vous annonçons l'élection de la nouvelle équipe présidentielle. En septembre, un nouveau conseil international a été constitué.

Quelques nouvelles...



Benoît (France), Jérôme (Bénin), Kathleen (Belgique), Cécile (France) et Ignacio (Chili)

“Depuis l'élection, nous nous retrouvons chaque semaine par zoom et nous nous sommes vus en présentiel à l'Ermitage en octobre dernier. Dans notre équipe, les talents se complètent et notre vision de Fondacio, où chacun a un rôle à jouer et où chaque communauté est en lien avec les autres, se réalise peu à peu.

Je me sens à ma place avec un suivi particulier de l'écologie intégrale, de l'Asie, des finances et bien sûr de la Belgique. Je rends grâce au Seigneur des nombreuses initiatives en route pour construire un monde plus humain, plus écologique et plus juste en amitié avec le Christ !

Kathleen Deckmyr

Et voici le nouveau Conseil international. Dans une prochaine lettre, nous vous dirons un peu plus des avancées et de l'organisation de l'ensemble.

Raoul (Chili), Aleona (Philippine/Laos), Dieudonné (Burkina Faso), Nicolas (France), Ferdinand (Togo), Roger (Myanmar), Pamela (Colombie), Patrick (France)



LE VOLONTARIAT AU TOGO

DEUX JEUNES EN SOINS INFIRMIERS À ASSOMÉ

“Pourquoi partir si loin pour un stage ? Je voulais quitter ma zone de confort, découvrir une nouvelle culture, apprendre une autre manière de prendre soin, de faire plus avec moins. Ce qui me challenge le plus c'est d'être près de la population. Nous sommes en contact quotidien avec des patients même si la barrière linguistique limite nos liens. Ce stage me fait grandir professionnellement et personnellement. Pour rien au monde je ne changerais mon choix. Nous avons fait du chemin depuis notre arrivée et de belles rencontres sont venues l'égayer.



Elodie

“Ce projet m'a toujours fait rêver et avancer dans les études, un peu comme l'aventure clôturant mon parcours. Ici, je réapprends tout ce que j'ai appris des soins en Belgique. Ça me plaît ! Le plus compliqué dans les soins est la communication. On ne se comprend pas bien. On tente de discuter avec des gestes, mais cela limite fort nos rapports. J'espère encore découvrir beaucoup de nouvelles choses et enrichir mes connaissances.



Valentine

MIVO AU BÉNIN

IMAGO FÉCONDE UN PROJET D'ÉCOLOGIE SOCIALE

Cette initiative vise à renforcer un projet pastoral de Fondacio qui existe depuis 5 ans pour améliorer la situation des femmes. Elle a déjà touché 220 personnes au Bénin, au Togo, au Burkina Faso et en Côte d'Ivoire, dont 66 en cette année 2023.



Plusieurs problématiques justifient le choix d'aider les femmes à prendre leur place et à exister pleinement dans la relation. Ainsi, de nombreuses femmes en faveur du planning familial n'ont pas la liberté de refuser l'acte conjugal pendant la période de fécondité, par crainte des représailles de leurs maris. Il en résulte une fréquence accrue de grossesses non désirées, de familles nombreuses et de pauvreté des ménages. Les veuves sont obligées de pratiquer le "lévirat" souvent justifié au nom de l'éducation et de l'épanouissement des orphelins. Ces situations conduisent au concubinage, à la croissance des familles nombreuses, à la démission des parents (notamment des pères) face à l'éducation des enfants et au développement des familles monoparentales.

Quel émerveillement de voir les fruits de ce projet qui répond aux besoins spécifiques des veuves, des couples, des personnes défavorisées et des enfants vulnérables.

“Pour moi, c'est une expérience unique jamais vécue et très forte quand j'ai pu écouter en profondeur l'histoire d'enfance de mon mari, ses fragilités, ses besoins. Cela m'a transformée et fait renaître l'amour pour lui.

Témoignage d'Elisabeth après un stage vécu avec son mari.

Jérôme Tozé

CARNET DE FAMILLE

Naissance

Le 13 octobre, **Alexane**, petite-fille de Kathleen Deckmyn

Passages en Dieu

Le 21 mai 2023, **Anne Gerin-Vannoorbeeck**, membre des Seniors du Brabant Wallon

Le 21 juin 2023, **Marie Louise Labis**, maman de Jean-Marie, ancien membre des Fraternités Cité

Le 25 juillet 2023, **Béatrice Evrard de Harzir**, ancienne membre des Seniors de Liège

Le 29 juillet 2023, **Pierre Minet**, membre des Seniors de Liège

Le 5 août 2023, **Liliane Dresse de Lébioles**, ancienne membre des Seniors de Liège

Le 19 octobre 2023, **Yvette Tennstedt**, maman de Ch. et X. de Muylder, de Couples et Familles

Le 24 octobre 2023, **Jean Sartenaer**, frère de Germaine Sartenaer, membre du Conseil Belgique

Le 26 octobre 2023, **Marcel Declève**, ancien membre des Seniors du Brabant Wallon

Le 26 octobre 2023, **Patrick Lemaire**, frère de Bruno Lemaire, membre des Fraternités Cité

Le 28 octobre 2023, **Maggy De Mulder-Schweisthal**, membre des Seniors du Brabant Wallon

Le 10 Juillet 2023, **Marie-Moon Humblet**, membre des Fraternités Cité et d'Art et Beauté

*Merci pour tout ce que vous avez et allez semer chaque jour.
Nos pensées et nos prières vous accompagnent ainsi que vos proches.*

“Marie-Moon était unique. Elle a longtemps souffert d'une blessure d'abandon et du vide concernant ses origines. Cela la rendait secrète déconcertante, parfois très abrupte. D'une grande sensibilité, elle aimait l'art, recherchait l'harmonie.

J'ai longtemps gardé une de ses œuvres ; un vitrail fait de petits carrés de couleurs franches qui s'entrechoquaient, un ensemble équilibré avec de la vigueur, du rythme sans fondu ni confusion.

Ce vitrail exprimait un peu son mystère, sa personnalité bien campée, indépendante. Ce passage de la mort, une seconde naissance. Puisse-t-elle s'ouvrir à l'amour et, libérée de ses tourments, entrer dans sa plénitude ! Isabelle Pirlet



Prière de Sainte Thérèse de Lisieux

Mon Dieu, je Vous offre toutes les actions que je vais faire aujourd'hui, dans les intentions et pour la gloire du Cœur Sacré de Jésus ; je veux sanctifier les battements de mon cœur, mes pensées et mes œuvres les plus simples en les unissant à ses mérites infinis et réparer mes fautes en les jetant dans la fournaise de son amour miséricordieux.

Ô mon Dieu ! Je Vous demande pour moi et pour ceux qui me sont chers la grâce d'accomplir parfaitement Votre sainte volonté, d'accepter pour Votre amour les joies et les peines de cette vie passagère afin que nous soyons un jour réunis dans les Cieux pendant toute l'éternité. Ainsi soit-il.

Notre mouvement ne reçoit aucun subside.

Fondacio ne vit et ne peut déployer ses activités que grâce à votre générosité. **Un immense merci!**

Fondacio Belgique asbl - Rue des Mimosas, 64 - 1030 Bruxelles - 02 241 33 57 - belgium@fondacio.be -

www.fondacio.be

Responsables de la communication : Becquart Anne-Françoise, Detollenaere Christine, Timmermans Thierry

Compte de Fondacio: BE16 3100 6848 0874

Pour tout don, exonération fiscale possible à partir de 40€ par Caritas Secours Francophone

Compte IBAN BE14 3100 7989 8683 avec la mention "732117 FONDACIO", en MAJUSCULES